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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Nuevos impuestos al transporte y al hospedaje en Michoacán; Uber, DiDi y Airbnb 
pagarán sus cuotas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/nuevos-impuestos-al-transporte-y-al-
hospedaje-en-michoacan-uber-didi-y-airbnb-pagaran-sus-cuotas/ 
A partir de 2024, el servicio de hospedaje proporcionado a través de Airbnb en Michoacán 
estará sujeto a un impuesto del 3%, según lo aprobado por la reciente Ley de Ingresos en 
el Congreso local. Como parte de estas mismas legislaciones, los servicios de taxi ofrecidos 
por plataformas como Uber o DiDi deberán pagar hasta 254 mil pesos por el registro. De 
acuerdo con lo establecido en la ley, se impondrán varios pagos relacionados con el registro 
del transporte especializado bajo demanda a través de plataformas tecnológicas y 
aplicaciones digitales. Por ejemplo, el registro de plataformas tecnológicas para el Servicio 
Especializado tendrá un costo de 2,450 UMAS, equivalentes a 254 mil pesos.  
 
¿Cuánto costarán las licencias de conducir, tenencias y refrendos en Michoacán este 
2024? 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cuanto-costaran-las-licencias-de-conducir-
tenencias-y-refrendos-en-michoacan-este-2024-11177535.html 
Para el 2024, los precios de las licencias para conducir subirán de precio, sin embargo, 
habrá un descuento del 10% para el refrendo vehicular contemplados en la Ley de Ingresos 
2024 para Michoacán aprobada la noche del martes pasado. Según el capítulo V de 
Derechos por los servicios de expedición y renovación de licencias para conducir de 
vehículos automotores, las licencias de conducir para automovilista por dos años tendrán 
un costo de mil 137 pesos y por cuatro años costará mil 665, 49 y 72 pesos más que en el 
2023, respectivamente. En la recién aprobada ley contempla una nueva licencia que es por 
cinco años a mil 925 pesos. Mientras que las licencias permanentes costarán dos mil 700 
pesos, tuvieron un aumento de 200 pesos. 
 
Histórica aprobación del Paquete Fiscal 2024 antes del 20 de diciembre: Seyra 
Alemán 
https://moreliactiva.com/historica-aprobacion-del-paquete-fiscal-2024-antes-del-20-de-
diciembre-seyra-aleman/ 
La diputada de Morena, Seyra Alemán Sierra, celebró que se haya aprobado de forma 
histórica el Paquete Fiscal del 2024 antes del 20 de diciembre, lo que es signo de certeza 
para el pueblo de Michoacán para el uso de los recursos públicos para el próximo año. El 
presupuesto fue muy bien diseñado y programado por el gobernador, para que así los 
michoacanos tengan claridad de los recursos estatales, es histórico que iniciando un 20 de 
diciembre se haya aprobado un presupuesto», dijo. Refirió que es responsable y justo el 
Congreso del Estado al aprobar un presupuesto para el próximo año, en tiempo y forma y 
sin cambios de última hora. Acentuó que solamente es necesario que haya algunos ajustes 
legales para las plataformas digitales de servicios de transporte público.  
 
Congreso de Michoacán autorizó financiamiento bancario por 2 mil 500 mdp para 
obra multianual 
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https://postdata.news/congreso-de-michoacan-autorizo-financiamiento-bancario-por-2-mil-
500-mdp-para-obra-multianual/ 
Sin etiquetar los recursos a proyectos específicos, el Congreso de Michoacán autorizó al 
gobierno del estado a contratar otros 2 mil 560 millones de pesos, el presupuesto para obra 
pública multianual, que se refiere a deuda bancaria que es contratada por las empresas 
que ganan la licitación para ejecutar la infraestructura. En el presupuesto de Egresos del 
siguiente año, se estableció que “los recursos procedentes del presupuesto inicial 
multianual y los complementarios, deberán quedar debidamente comprometidos a más 
tardar el 31 de diciembre del 2024”. De igual forma, se precisó que los recursos deberán 
ser pagados en su totalidad el 30 de junio del 2027, antes de que concluya el gobierno que 
encabeza Alfredo Ramírez. 
 
Boletines: 
 
Michoacán, nuestra prioridad en aprobación de presupuesto para 2024: Dip. Lariza 
Pérez 
Nuestro compromiso irrenunciable como Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional 
(PAN) con Michoacán, fue nuestra prioridad en el marco de la discusión y aprobación del 
presupuesto para Michoacán para el 2024, y por ello, reiteramos que estaremos vigilantes 
de que cada peso asignado, se considere cuidadosamente para maximizar su impacto y 
garantizar que se utilice de manera eficiente en beneficio de las y los michoacanos. “Somos 
conscientes de la responsabilidad que conlleva la aprobación del presupuesto que regirá 
las políticas públicas en el próximo año para Michoacán, por ello, en el marco de la 
discusión y aprobación del presupuesto para el 2024, refrendamos nuestro compromiso con 
las necesidades, aspiraciones y anhelos de los ciudadanos”, expresó. 
 
Con el apoyo del GPPT queda aprobado Presupuesto 2024 para Michoacán. 
Con el voto a favor de las Diputadas y Diputados del Grupo Parlamentario del Partido del 
Trabajo (GPPT), quedó aprobado el presupuesto 2024 para Michoacán, el cual supera los 
95 mil millones de pesos. Este presupuesto tiene el propósito de profundizar la 
transformación del estado y que se vea reflejado en bienestar en salud, educación, 
seguridad e infraestructura. La bancada petista expresó que el proyecto de Egresos 2024, 
fue entregado en tiempo y forma, además de que durante su proceso de análisis en 
comisiones fue explicado por los secretarios de las diferentes dependencias, con el 
propósito de tener claridad de cómo se aprovecharán los recursos públicos. 
 
Un presupuesto real y sin déficit, aprobó el Congreso de Michoacán; Erendira Isauro 
Hernández 
El Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 2024 y que asciende a 95 mil 471 millones 
978  mil 325 pesos, es realista, austero y sin déficit, afirmó la diputada por el Distrito 05 de 
Paracho, Erendira Isauro Hernández. Al destacar que el gobierno que encabeza Alfredo 
Ramírez Bedolla, prioriza al sector salud, educativo y seguridad, también refirió que es un 
presupuesto destinado a más obra pública y más programas sociales a favor de las y los 
michoacanos. 
 
Partido Verde, comprometido con michoacanos al aprobar responsablemente 
presupuesto 2024 
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La bancada del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (GPPVEM) 
en el Congreso local celebró la aprobación del Presupuesto Estatal de Egresos 2024 para 
Michoacán, el cual se aprobó de manera responsable por parte de las y los congresistas. 
El diputado local, Ernesto Núñez Aguilar, destacó el trabajo realizado por parte del Gobierno 
de Michoacán al proponer ajustes necesarios para mantener ahorros, la austeridad y el 
impulso municipalista para fortalecer el desarrollo de cada demarcación del estado. 
 
Un presupuesto justo, sensible y humanista para Michoacán: Julieta García 
La diputada local de Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), Julieta García 
Zepeda, destacó el presupuesto a ejercerse en Michoacán, como un presupuesto justo, 
sensible y humanista. La legisladora reconoció la voluntad de las y  los diputados del 
Congreso Local, por privilegiar temas sociales muy sensibles, como lo son los apoyos a 
familias cuidadoras de niños con cáncer, así como la prevención de adicciones, ambos 
rubros que recordó, la Secretaría del Bienestar podrá fortalecer gracias a su presupuesto. 
 
En defensa del campo michoacano, Julieta Gallardo logra alza a presupuesto del 
sector 
En defensa del campo michoacano, la diputada Julieta Gallardo Mora logró que las 
comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, y la de Hacienda y 
Deuda Pública incrementaran el presupuesto para dicho sector en 2024. La también 
coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado, logró se etiquetaran 50 millones de pesos más a la 
Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural en relación a los 652 millones 773 mil 561 
propuestos por el Ejecutivo del Estado en el Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 
2024. 
 
En el Congreso daremos certeza presupuestal para atención a niñas, niños y 
adolescentes: Lupita Díaz 
Desde el Poder Legislativo daremos certeza presupuestal para la atención a niñas, niños y 
adolescentes, reforzando a la Procuraduría encargada de defender al menor, recalcó la 
diputada Lupita Díaz Chagolla, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Estado. La diputada integrante de la 
Comisión de Protección a la Niñez y la Adolescencia, recordó que tras la reforma aprobada 
en octubre pasado a diversos ordenamientos estatales para la creación del Centro de 
Atención y Justicia para Niñas, Niños y Adolescentes, era necesario etiquetar recursos para 
que las áreas encargadas de operarlo puedan hacerlo. 
 
Presupuesto 2024 para Michoacán traerá más bienestar y desarrollo a quienes menos 
tienen: Belinda Hurtado. 
Con el voto a favor de la Diputada Local del Partido del Trabajo, Belinda Hurtado Marín, fue 
aprobado el Presupuesto 2024 para Michoacán, el cual supera los 95 mil millones de pesos. 
La legisladora aseguró que estos recursos deberán profundizar la transformación del 
estado, pero principalmente debe verse reflejado en bienestar, salud, educación, seguridad 
e infraestructura. La representante de Hidalgo reconoció el esfuerzo de sus compañeros 
congresistas y del ejecutivo encabezado por el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para 
presentar el paquete económico 2024, el cual cumple con la 4T, pero también impulsa el 
concepto promovido por el PT de infraestructura transformadora. 
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Luz García reconoce el trabajo de los centros de rehabilitación 
La diputada del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) Luz María García, reconoció 
el trabajo de los centros de rehabilitación en Michoacán que brindan un servicio integral a 
la sociedad y apegado a las normas oficiales.  La legisladora del PES organizó una posada 
con los representantes y directores de dichos centros, en agradecimiento a la importante 
labor que realizan en el combate a las adiciones, ya que son instituciones que ayudan a 
mejorar la salud y bienestar de personas con adicciones así como de sus familias. 
 
Contará Michoacán en 2024 con un presupuesto justo, honesto y responsable: 
Mónica Valdez 
Michoacán contará en 2024 con un presupuesto justo, honesto y responsable para hacer 
frente a los grandes retos que se tienen, destacó la diputada por el Distrito de Zacapu de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado, Mónica Valdez Pulido. La legisladora expresó 
que en Michoacán se camina por la construcción de un futuro en donde todas y todos tienen 
cabida, en donde resulta de vital importancia contar con un presupuesto que atienda de 
manera efectiva las necesidades que tiene el Estado. 
 
Abona Bancada Naranja a certeza presupuestal para Michoacán en 2024: Víctor 
Manríquez 
La Bancada Naranja abona a dar certeza presupuestal para Michoacán en 2024, con un 
Presupuesto de Egresos para el Estado, con el que las y los ciudadanos puedan ser 
protagonistas para el desarrollo de Michoacán, recalcó el diputado Víctor Manríquez 
González, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado 
integrante del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano apuntó que con la 
aprobación del Presupuesto de Egresos del Estado para el Ejercicio Fiscal 2024, quedó 
claro que el Congreso michoacano no es una ventanilla de trámite que apruebe a pie 
juntillas las propuestas del Ejecutivo. 
 
Michoacán avanza en protección de las personas con discapacidad con presupuesto 
para el 2024: Víctor Zurita 
En Michoacán con el presupuesto aprobado para el 2024 se garanriza atención a las 
personas con discapacidad, con el programa de promoción de la cultura de inclusión y la 
pensión para el bienestar de personas con discapacidad, afirmó el diputado local Víctor 
Zurita Ortiz. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena en la LXXV 
Legislatura Local, resaltó la importancia de la pensión para el bienestar de las personas con 
discapacidad  y el enfocado para las familias cuidadoras de niñas y niños con cáncer. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
En el PRI anteponemos siempre el interés de México y Michoacán: Hernández 
Peña 
https://indiciomich.com/en-el-pri-anteponemos-siempre-el-interes-de-mexico-y-michoacan-
hernandez-pena/ 
El diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, 
reafirmó el compromiso del partido con los intereses de México y Michoacán, destacando 
la importancia de la construcción de la alianza ‘Fuerza y Corazón por México’, liderada por 
Xóchitl Gálvez. Ante la reciente decisión del líder estatal, Memo Valencia, de solicitar un 
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permiso temporal para dejar la dirigencia y facilitar la consolidación del frente que busca 
derrocar a Morena, Hernández Peña subrayó que el PRI trasciende a sus dirigentes. 
 
Michoacán: serán Celeste y Morón los candidatos de Morena al Senado  
https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-celeste-ascencio-y-raul-moron-
candidatos-de-morena-al-senado/ 
La Comisión Nacional de Elecciones de Morena determinó que sus precandidatos al 
Senado de la República para 2024 serán Reyna Celeste Ascencio y Raúl Morón Orozco. A 
través de su cuenta de X, el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, dio a conocer 
la determinación, con base en los resultados de las encuestas realizadas por Morena en 
Michoacán.. 

 
Se pronuncia CEDH contra censura previa de IEM a periodista Javier Favela  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-pronuncia-cedh-contra-censura-previa-de-iem-a-
periodista-javier-favela/ 
En una extensa argumentación, el doctor en derecho recuerda que la libertad de expresión, 
información y prensa, implica la inviolabilidad de difundir opiniones, información e ideas a 
través de cualquier medio, por lo que la labor periodística goza de un manto protector, al 
constituir el eje central de la circulación de ideas e información de interés público. Tinoco 
Álvarez subraya que ante todo se debe de ponderar la presunción de licitud, lo cual sólo 
puede ser superado por la prueba de acción calumniosa y lesiva, y en tanto no sea así, el 
IEM debería de recurrir una interpretación que sea favorable para la protección y ejercicio 
de los derechos de libertad de expresión e información en que se configura la labor 
periodística.  
 
Convocatoria del PRD no establece hombre o mujer, ni excluye otras fuerzas: Adriana 
Hernández 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/20/convocatoria-del-prd-no-establece-hombre-o-
mujer-ni-excluye-otras-fuerzas-adriana-hernandez/ 
La convocatoria para la candidatura del Senado de la República por la Alianza Fuerza y 
Corazón por México en Michoacán, no establece que deba ser encabezado por hombre o 
mujer, adelantó la diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Adriana 
Hernández Íñiguez. Añadió que tampoco excluye a los aspirantes de otras fuerzas políticas, 
tal y como lo es su caso, por lo cual, se dijo lista para el proceso interno que establezca el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), así como también, para las mediciones en las 
que se consulte su aceptación.  
 
Alfonso sin certeza del PRI tras salida de Memo Valencia 
https://www.contramuro.com/alfonso-sin-certeza-del-pri-tras-salida-de-memo-valencia/ 
Cambio en dirigencia estatal del PRI deja sin seguridad al alcalde de Morelia, Alfonso 
Martínez Alcázar respecto de su intención de relegirse en el cargo por tercera ocasión. Así 
lo reconoció el propio Martínez Alcázar al ser cuestionado sobre la dimisión que el pasado 
martes, el otrora líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Memo 
Valencia, anunció ante medios de comunicación.  
 
Saca chispas en PRD disputa por el Senado; aspiran 7, incluso una del PRI  
https://www.quadratin.com.mx/politica/saca-chispas-en-prd-disputa-por-el-senado-aspiran-
7-incluso-una-del-pri/ 
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Al cierre de la convocatoria sumaron siete aspirantes a la precandidatura del PRD al Senado 
de la República en 2024, incluidos dos hombres y una diputada del PRI, que busca la 
postulación como candidata externa. Imprecisiones en la convocatoria, emitida por el 
Consejo Político Nacional y abierta del 15 al 19 de diciembre, dejó abiertas las puertas tanto 
a hombres como a externos, lo que ha generado un discreto jaloneo.   
 
Morenistas piden a Mario Delgado respetar encuestas; respaldan a Torres Piña para 
el Senado 
https://moreliactiva.com/morenistas-piden-a-mario-delgado-respetar-encuestas-respaldan-
a-torres-pina-para-el-senado/ 
Un bloque morenista conformado por nueve diputados, 35 presidentes municipales, 71 
consejeros estatales, con el respaldo de miles de militantes de a pie, envió una carta al 
dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, expresando su respaldo a Carlos 
Torres Piña como precandidato al Senado de la República en Michoacán. En un 
posicionamiento, instan a respetar los resultados de las encuestas para las candidaturas al 
Senado, subrayando la importancia de elegir candidatos competitivos sin correr riesgos ni 
hacer concesiones arbitrarias o al azar. 
 
Tras 2 meses de ruptura, PRI, PAN y PRD retoman el diálogo 
https://metapolitica.news/2023/12/20/tras-2-meses-de-ruptura-pri-pan-y-prd-retoman-el-
dialogo/ 
Tras dos meses de que se había roto el diálogo entre los partidos políticos del Frente Amplio 
por Michoacán, que suspendió la ruta de la construcción de la alianza electoral para el 
proceso local entre el PRI, PAN y PRD, por fin se retomó el diálogo entre las tres dirigencias 
estatales. Éste diálogo se restableció formalmente este miércoles, luego de que las 
representaciones de los tres partidos sostuvieran un encuentro, donde se abordó la ruta 
que seguirán para ir diseñando el modelo de alianza que emprenderán.  
 
Fiebre electoral morenista tendrá resultados hasta enero 
https://www.contramuro.com/fiebre-electoral-morenista-tendra-resultados-hasta-enero/ 
Aplaca Mario Delgado Carrillo la fiebre electoral, al precisar las fechas en que se darán a 
conocer los resultados de las encuestas para diputaciones federales, locales y 
municipales que se disputarán en 2024 y con ello “parar la rumorología” que hay al respecto. 
En el caso michoacano se tiene previsto que los resultados respecto de las diputaciones 
federales queden para 4 de enero del próximo año. Para lo que concierne a 
las candidaturas municipales, la fecha fatal según Delgado Carrillo será el 19 de febrero. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
#Michoacán Empresarios Reconocen Logros De Bedolla Y Presupuesto 2024 
https://www.changoonga.com/2023/12/20/michoacan-empresarios-reconocen-logros-de-
bedolla-y-presupuesto-2024/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/reconocen-empresarios-logros-del-
gobierno-bedollista-y-presupuesto-2024/ 
Integrantes del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán (CCEEM), 
reconocieron los avances y logros durante este año en materia de infraestructura, desarrollo 
económico, inversión y en la aplicación del Estado de derecho por parte del gobierno que 
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encabeza el mandatario estatal, Alfredo Ramírez Bedolla. Durante la reunión, el gobernador 
destacó que el 2023 fue un año relevante porque no se contrató deuda pública y se pagaron 
6 mil millones de pesos de deudas contratadas en otras administraciones, además de que 
ya no existe la famosa “licuadora”, porque ahora se destina el recurso económico para cada 
uno de los rubros etiquetados.  
 
Registra Contraloría de Michoacán, 1 mil procedimientos contra servidores públicos 
https://postdata.news/registra-contraloria-de-michoacan-1-mil-procedimientos-contra-
servidores-publicos/ 
La Secretaría de la Contraloría en Michoacán (SECODAEM), tiene registradas al menos mil 
denuncias contra servidores públicos de la actual administración pública estatal, municipios 
e incluso del ámbito federal, por diversas causas, entre las que se encuentran acoso y 
abuso sexual, reveló, la titular de la dependencia, Azucena Marín Correa. “Me llegan más 
de mil a todo les doy trámite, ninguno lo dejo y busco la forma, la manera como tal no puedo, 
pero si es indignando porque muchos temas se producen en cuestiones 
educativas”, detalló.  
 
Gobierno de Michoacán celebra la aprobación del presupuesto 2024: Luis Navarro 
https://moreliactiva.com/gobierno-de-michoacan-celebra-la-aprobacion-del-presupuesto-
2024-luis-navarro/ 
El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, manifestó que el Gobierno de 
Michoacán considera que el presupuesto 2024 de 95 mil 471 millones 978 mil 325 pesos 
que aprobó el Congreso del Estado, con un incremento del 4.72 por ciento respecto al del 
presente año, es equilibrado, realista y da prioridad a renglones de salud, educación, 
seguridad e infraestructura, sin descuidar programas, acciones y políticas que contribuyen 
al bienestar social. Reconoció el compromiso y la responsabilidad de la LXXV Legislatura 
del Estado de Michoacán, cuyos integrantes aprobaron, por unanimidad y puntualmente, el 
Presupuesto de Ingresos y Egresos que la administración que encabeza el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, ejercerá con disciplina, orden y transparencia durante el ejercicio 
2024. 
 
Pilar ciudadano del Sistema Estatal Anticorrupción está en riesgo: Víctor Vieyra 
https://metapolitica.news/2023/12/20/pilar-ciudadano-del-sistema-estatal-anticorrupcion-
esta-en-riesgo-victor-vieyra/ 
Uno de los pilares del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) está en riesgo, se trata del 
soporte ciudadano que recae en el Comité de Participación Ciudadana, consideró Víctor 
Vieyra Avilés, quien dejó la presidencia de este organismo, al cumplirse su periodo como 
integrante. El Comité de Participación Ciudadana actualmente cuenta sólo con dos 
integrantes de cinco que debería de tener, se deben renovar de manera anual, y que desde 
hace varios años no se ha convocado para la integración.  
 
En marcha, 25 obras multianuales por todo el estado: SCOP 
https://moreliactiva.com/en-marcha-25-obras-multianuales-por-todo-el-estado-scop/ 
El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas 
(SCOP), desarrolla 25 obras multianuales por todas las regiones del estado con una 
inversión de 9 mil millones de pesos. El titular de la dependencia, Rogelio Zarazúa Sánchez, 
garantizó la continuidad de los trabajos para 2024 y la aplicación de los recursos en tiempo 
y de manera responsable.  
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Con más de 3 mil 500 elementos arranca operativo de seguridad Blanca Navidad 
https://moreliactiva.com/con-mas-de-3-mil-500-elementos-arranca-operativo-de-
seguridad-blanca-navidad/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/con-3-mil-500-elementos-inicia-el-
operativo-de-seguridad-blanca-navidad-en-michoacan/ 
Con el despliegue de 3 mil 500 elementos, este miércoles arrancó el operativo de seguridad 
Blanca Navidad, para las fiestas decembrinas, el cual estuvo encabezado por los 
secretarios de Gobierno y de Seguridad Pública, Elías Ibarra Torres y José Alfredo Ortega 
Reyes, respectivamente. El objetivo es preservar el orden público, la prevención del delito 
y los accidentes. “Es un dispositivo en el que participarán elementos del estado, de la 
federación y de los municipios, para que las festividades de esta temporada se realicen en 
paz y armonía», manifestó Ibarra Torres.  
 
Se amplía bolsa para becas a enfermos de cáncer: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-amplia-bolsa-para-becas-a-enfermos-de-cancer-
ramirez-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que el programa de becas para enfermos 
de cáncer y familias cuidadoras cerró 2023 con una inversión de 60 millones de pesos. Al 
encabezar la entrega de recursos a mujeres, niñas, niños y familias cuidadoras, el 
mandatario afirmó que a dos años de instrumentarse, el programa ha sido un éxito, dado 
que los reportes de la Secretaría de Salud indican que ya no hay abandono de tratamientos 
oncológicos. 
 
Programas de apoyo a pacientes con cáncer llegan a 2 mil beneficiarios: Bedolla 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/20/programas-de-apoyo-a-pacientes-con-cancer-
llegan-a-2-mil-beneficiarios-bedolla/ 
https://metapolitica.news/2023/12/20/programas-de-apoyo-a-pacientes-con-cancer-llegan-
a-2-mil-beneficiarios-ramirez-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla encabezó la entrega de apoyos de los programas 
Mujeres con Cáncer de Mama y/o Cervicouterino Invasor, y de Familias Cuidadoras de 
Niñas y Niños con Cáncer, los cuales llegaron a 2 mil beneficiarios. El mandatario puntualizó 
que el Gobierno del Estado destina 60 millones de pesos para operar estos programas para 
pacientes oncológicos, por lo que se les brinda 4 mil pesos mensuales a fin de que se 
continúen de manera interrumpida con los tratamientos. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Alfonso Martínez entrega apoyos económicos a locatarios del Mercado Revolución 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/20/alfonso-martinez-entrega-apoyos-economicos-a-
locatarios-del-mercado-revolucion/ 
https://moreliactiva.com/alfonso-martinez-entrega-apoyos-economicos-a-locatarios-del-
mercado-revolucion/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/20/destinados-al-menos-500-mil-pesos-para-
apoyos-y-restauracion-del-mercado-revolucion/ 
https://postdata.news/ayuntamiento-de-morelia-invertira-500-mil-pesos-para-reparar-el-
mercado-revolucion/ 
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El Presidente Municipal Alfonso Martínez Alcázar, entregó apoyos económicos a los 
comerciantes del mercado Revolución, mejor conocido como “San Juan”, cuyos negocios 
se vieron afectados durante el incendio que se registró en sus locales en las primeras horas 
del 19 de diciembre. El alcalde de Morelia, refrendó su apoyo a los oferentes al tiempo de 
anunciar una serie de acciones para mejorar sus condiciones laborales.  
 
Morelia implementará nuevo Fondo para Desastres Municipales: Alfonso Martínez 
https://moreliactiva.com/morelia-implementara-nuevo-fondo-para-desastres-municipales-
alfonso-martinez/ 
https://indiciomich.com/alistan-fondo-contra-desastres-en-morelia/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/20/ayuntamiento-de-morelia-va-por-la-creacion-de-
un-fondo-para-atencion-de-diversas-contingencias/ 
https://postdata.news/contemplan-crear-en-2024-un-fondo-para-atender-contingencias-en-
morelia/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, aseguró que este año 
propondrá ante el Cabildo la creación de un Fondo para Desastres Municipales de Morelia. 
«Vamos a crear un fondo, vamos a crear nuestro propio recurso para cualquier 
contingencia, lo vamos a analizar financieramente para presentarlo en la próxima sesión y 
arrancar el año con ese fondo», dijo. Y acentuó que una vez que el Cabildo apruebe la 
propuesta, será implementada este próximo año.  
 
Ciudad Administrativa de Morelia, con avance del 97%: Sosa Tapia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/ciudad-administrativa-de-morelia-con-avance-del-
97-sosa-tapia 
El secretario de Obras públicas Municipales, Juan Fernando Sosa Tapia, informó que el 
plazo que se tiene para terminar el área de Tesorería en la nueva Ciudad Administrativa es 
para los primeros días de febrero de 2024. La idea, dijo, "es que ya vaya operando 
paulatinamente" y, a pregunta expresa de si ya estaría lista el área de cajas, comentó que 
"ahorita en lo que nos estamos enfocando más es en Tesorería para que la gente empiece 
a circular en esta zona, porque se van a acercar los servicios del ayuntamiento al centro, 
como los pagos de predial, de agua, de renovación de licencias, de anuncios". 
 
Tras 15 años, liquida Morelia acuerdo en antigua central; erogaba 22 mdp  
https://www.quadratin.com.mx/principal/tras-15-anos-liquida-morelia-acuerdo-en-antigua-
central-erogaba-22-mdp/  
Tras alrededor de 15 años, el municipio finalmente ha liquidado el acuerdo para la operación 
del estacionamiento público adjunto a la antigua central de autobuses, y que se traducía en 
una erogación promedio, por el ayuntamiento capitalino, de 22 millones de pesos anuales, 
explicó Héctor Gómez Trujillo, tesorero municipal. Recordó que entre 2007 y 2008, el 
acuerdo signado con el particular concesionario del estacionamiento público, localizado en 
las inmediaciones de la antigua terminal de camiones, definió que, de no lograr una 
ocupación suficiente para garantizar los costes de funcionamiento, el municipio tendría que 
solventar esa suma.  
 
Presupuesto del Estado de Michoacán 2024, no cubre las necesidades de los 
michoacanos: Alfonso Martínez 
https://moreliactiva.com/presupuesto-del-estado-de-michoacan-2024-no-cubre-las-
necesidades-de-los-michoacanos-alfonso-martinez/ 
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Las Leyes de Ingreso y Egresos del Paquete Fiscal 2024 de Michoacán no cubre las 
necesidades de los michoacanos. Ello lo señaló el presidente municipal de Morelia, Alfonso 
Martínez Alcázar, quien acentuó que aún analizará más a fondo el presupuesto estatal. Hay 
que analizar con detalle para ver la prioridad del gasto, pero no es la prioridad en el gasto, 
desde mi punto de vista y hasta este momento, las necesidades prioritarias de los 
michoacanos», dijo.  
 
Sin incrementos y priorizando obra pública, Ayuntamiento de Morelia aprueba PAI y 
presupuestos 2024 
https://moreliactiva.com/sin-incrementos-y-priorizando-obra-publica-ayuntamiento-de-
morelia-aprueba-pai-y-presupuestos-2024/ 
Sin Incrementos en contribuciones municipales y priorizando la obra pública, en una primera 
sesión extraordinaria de Cabildo, el Ayuntamiento de Morelia que encabeza el Presidente 
Municipal, Alfonso Martínez Alcázar aprobó de manera unánime el Programa Anual de 
Inversión 2024. En este documento avalado por unanimidad, destaca que no habrá 
aumentos en la tarifa del agua potable y el resto de contribuciones municipales, de acuerdo 
al Proyecto del Presupuesto de Ingresos y Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 
2024, por un orden global de alrededor de 3 mil 347 millones de pesos, en los cuales se 
tuvo la actualización del índice inflacionario en impuestos y pagos de derechos que fueron 
autorizados por el Congreso del Estado.  
 
Si vives por Colinas del Sur y quieres pagar en el módulo del OOAPAS, toma en 
cuenta esto 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/si-vives-por-colinas-
del-sur-y-quieres-pagar-en-el-modulo-del-ooapas-toma-en-cuenta-esto/ 
El Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia 
(OOAPAS) informa a la ciudadanía que del 20 al 25 de diciembre estará fuera de servicio 
el módulo ubicado en la esquina de la calle Caulote y Av. La Joya, en la colonia Colinas del 
Sur, por mantenimiento a sus instalaciones. Se informa a la ciudadanía a permanecer 
atenta a las vías oficiales del OOAPAS, ya que será por esa vía donde se anuncie la 
reactivación del módulo Colinas del Sur. Mientras tanto, los usuarios podrán acudir a los 7 
módulos disponibles. 
 
Movimiento de la Loma obtiene suspensión definitiva del PMDU de Morelia 
https://www.contramuro.com/movimiento-de-la-loma-obtiene-suspension-definitiva-del-
pmdu-de-morelia/ 
La organización ciudadana Movimiento en Defensa de la Loma obtiene 
la suspensión definitiva del Programa de Desarrollo Urbano de Morelia 2022-2024 (PMDU), 
lo que implica que el gobierno capitalino no podrá ejercerlo en su totalidad, no solo en las 
zonas boscosas o forestales como ha argumentado la autoridad, sino para otorgar permisos 
de construcción en la zona Sur. Así fue anunciado por Carlos Olivares, Luis Juárez y 
Moctezuma Madrigal, voceros del movimiento al recordar que el 27 de noviembre pasado, 
el Movimiento dio cuenta del amparo que promovió contra la aprobación del PMDU por 
considerar que éste viola el derecho al agua y a un ambiente sano. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 
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Fiestas de fin de año, escenario de riesgo para salud visual: oftalmóloga  
https://www.quadratin.com.mx/principal/fiestas-de-fin-de-ano-escenario-de-riesgo-para-
salud-visual-oftalmologa/ 
Ahora que se acercan las celebraciones de fin de año, especialistas médicos alertaron 
sobre el riesgo de que se registren lesiones por al incorrecto o indebido manejo de 
pirotecnia, principalmente en los infantes que la manipulan sin supervisión. Giovanna Yaret 
Montalvo Domínguez, oftalmóloga del Hospital de la Ceguera, aseveró que el uso de fuegos 
artificiales causa más de 34 mil lesiones en los ojos, la mayoría producidas durante las 
celebraciones de Año Nuevo y fiestas decembrinas.   
 
Mueren dos adultos mayores de influenza en Michoacán, reporta Secretaría de Salud 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/mueren-dos-adultos-mayores-
de-influenza-en-michoacan-reporta-secretaria-de-salud/ 
Se registraron dos muertes por influenza en esta temporada de invierno, reportó 
la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). La titular de la dependencia, Belinda Iturbide, 
explicó que las personas fallecidas eran mayores de 60 años y que no se habían vacunado 
contra esta enfermedad respiratoria. La causa oficial de su muerte fueron complicaciones 
de neumonía. La secretaria detalló que en los últimos meses van 75 casos registrados de 
influenza en el estado de Michoacán, concentrándose en los municipios de Uruapan y 
Apatzingán. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
UMSNH agradece al Gobierno del Estado el apoyo para pago de salarios del personal 
nicolaita 
https://moreliactiva.com/umsnh-agradece-al-gobierno-del-estado-el-apoyo-para-pago-de-
salarios-del-personal-nicolaita/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/umsnh-agradece-al-gobierno-
del-estado-el-apoyo-para-pago-de-salarios-del-personal-nicolaita/ 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) encabezada por la rectora 
Yarabí Ávila González, agradece al Gobierno del Estado el apoyo para hacer frente al cierre 
de año, y efectuar la primera parte del pago al personal docente y administrativo de la 
institución. Las autoridades nicolaitas han realizado las gestiones desde el mes de octubre 
ante la Dirección General de Educación Superior Universitaria (DGESU), para pagar el total 
correspondiente al mes de diciembre y el aguinaldo.  
 
Este 2023 pago con tarjeta a docentes pasó al 99%: SEE 
https://moreliactiva.com/este-2023-pago-con-tarjeta-a-docentes-paso-al-99-see/ 
Como parte de las acciones para combatir la corrupción, a lo largo de este año la Secretaría 
de Educación del Estado (SEE) ha alcanzado el 99 por ciento de tarjetización de la nómina 
docente, es decir, ahora se les deposita el pago directamente en sus cuentas y no por medio 
de cheques. Recuperamos la rectoría de la educación a través de varias medidas, y la 
tarjetización es una de las principales, antes los pagos a maestros y maestras eran 
condicionados por algunas personas, obligándolos a marchar o a actuar por intereses 
particulares a cambio de recibir su salario. 
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“Seamos un equipo que ame a la Universidad Michoacana”, convoca rectora al 
gabinete 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/seamos-un-equipo-que-ame-a-
la-universidad-michoacana-convoca-rectora-al-gabinete/ 
“Seamos un equipo que ame a la Universidad Michoacana y que sí queramos cambiar a la 
Universidad”, enfatizó la rectora Yarabí Ávila González, al sostener una reunión con los 
integrantes del Gabinete legal y ampliado. Ávila indicó que el seguimiento de metas es 
fundamental y la evaluación será continua, por lo que se estará realizando cada tres meses, 
lo que dijo, dará oportunidad de fortalecer las distintas áreas.  
 
Se acabaron los años negros de la autoridad corrupta en Michoacán 
https://www.contramuro.com/se-acabaron-los-anos-negros-de-la-autoridad-corrupta-en-
michoacan/ 
Se acabaron los años negros en Michoacán y de la autoridad corrupta vinculada en temas 
educativos, consignó la titular del Instituto de Educación Media Superior y Superior del 
Estado de Michoacán (IEMSySEM), Mariana Sosa Olmeda. Lo anterior, al referirse a la red 
de corrupción que dijo, incluía a sindicatos, autoridades y alumnos, en el caso del ingreso 
a las Escuelas Normales de Michoacán, que recordó, obtenían alrededor de 80 millones de 
pesos con el cobro a alrededor de 4 mil estudiantes que aspiraban a alguna Normal 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Encuentran asesinado a un hombre en su casa, en la colonia Lomas del Valle, en 
Morelia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/violencia/encuentran-asesinado-a-un-
hombre-en-su-casa-en-la-colonia-lomas-del-valle-en-morelia/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/20/hombre-es-asesinado-dentro-de-domicilio-de-la-
colonia-lomas-del-valle-morelia/ 
Al mediodía de este miércoles, un hombre fue encontrado sin vida y con impactos de bala 
en su casa, en la colonia Lomas del Valle, en la capital michoacana. Sobre el hecho, se 
supo que unos vecinos notaron que la puerta de una casa de la calle Loma Escondida 
estaba entreabierta, hecho que les llamó la atención, por lo que llamaron a las autoridades, 
quienes constataron que el occiso además presentaba huellas de violencia. La identidad 
del difunto no fue expuesta, él tenía aproximadamente 55 años de edad.  
 
Hallan a un hombre muerto y con huellas de violencia en un predio cerca de la 
Gertrudis Sánchez, en Morelia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/violencia/hallan-a-un-hombre-muerto-y-
con-huellas-de-violencia-en-un-predio-cerca-de-la-gertrudis-sanchez-en-morelia/ 
Un hombre sin vida y con huellas de violencia fue encontrado durante la mañana de este 
miércoles en un predio cercano a las colonias Gertrudis Sánchez y Lago 1, en la ciudad de 
Morelia. El hallazgo lo realizaron unas personas que avisaron al número de emergencias 
911. Trascendió que el interfecto yacía cerca de la calle Del Sol y San Mateo, así como de 
una torre de agua. 
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